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CONSULTA DI QUARTIERE SAN FRUTTUOSO 

incontro del 12 giugno 2023 ore 20.45 
Sala Biblioteca – Via Tazzoli 29 

ELENCO ISCRITTI 
 

PRESENZA N. NOME ENTE REFERENTE 

 1 ASD S.FRUTTUOSO CALCIO Martinelli Paolo 

 2 ASS.CENTRO POLISPORTIVO S.FRUTTUOSO Beretta Giuseppe 

 3 ASSOCIAZIONE CULTURALE S.FRUTTUOSO Arosio Enrico Massimo 

 4 CIRCOLO LEGAMBIENTE MONZA Majoli Giorgio 

 5 COMITATO ARIA PULITA MONZA Nasca Cruciano 

 6 COMITATO SAN FRUTTUOSO BENE COMUNE Mantica Mauro 

 7 COMITATO VIALE LOMBARDIA 246 Mauri Fabrizio 

 8 COOP.EDIFICATRICE E DI CONSUMO 
S.FRUTTUOSO 

Ripamonti Gianluigi 

 9 GRUPPO DI CAMMINO S.FRUTTUOSO Mauri Stefano 

 10 CITTADINO ATTIVO Accattato Andrea 

 11 Cittadino attivo Albanese Elena 

 12 Cittadino attivo Artesani Maria Grazia 

 13 Cittadino attivo Borgamaneri Massimo 

 14 Cittadino attivo Borgomaneri Petra Cecilia 

 15 Cittadino attivo Bracesco Bruno Piero 
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 16 Cittadino attivo Bressan Edoardo 

 17 Cittadino attivo Camizzi Vincenzo 

 18 Cittadino attivo Cecchi Fabio 

 19 Cittadino attivo Colombo Daniela 

 20 Cittadino attivo Colombo Patrizia 

 21 Cittadino attivo D'Agati Lucrezia 

 22 Cittadino attivo Dalla Mura Fiorenza 

 23 Cittadino attivo Elia Carmela 

 24 Cittadino attivo Ferrati Danilo Antonio 

 25 Cittadino attivo Fiorillo Antonio 

 26 Cittadino attivo Fraceti Marco 

 27 Cittadino attivo Lauriello Goffredo 

 28 Cittadino attivo Mantica Mauro 

 29 Cittadino attivo Massaro Umberto 

 30 Cittadino attivo Mauri Stefano 

 31 Cittadino attivo Monetti Marisa 

 32 Cittadino attivo Morena Chiara 

 33 Cittadino attivo Orofino Rossella 
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 34 Cittadino attivo Ottino Paola 

 35 Cittadino attivo Pelosi Alice 

 36 Cittadino attivo Perego Giuseppina Simona 

 37 Cittadino attivo 
Pizzo Greco Melissa Rosaria 
Isabella 

 38 Cittadino attivo Quattrone Emanuele 

 39 Cittadino attivo Salvioli Cecilia 

 40 Cittadino attivo Terzaghi Sergio Antonio 

 41 Cittadino attivo Vallone Giuseppe 

 42 Cittadino attivo Valtorta Rossana 

 43 Cittadino attivo 
Vinciguerra Carmelo Terenzio 
Ivan 

 

INCONTRO N° 80 

Coordinatrice Consulta: Pelosi Alice 
Vice-coordinatori: Ferrati Danilo e Orofino Rosina 
Coordinatrice Centro Civico: Terzi Iris 

ODG: 

 1. Approvazione documento osservazioni PGT 
 2. Aggiornamenti sala eventi e centro sociale 
 3. Varie ed eventuali 

ISCRITTI ALLA CONSULTA PRESENTI () N.21/ ASSENTI N.22 
Uditori presenti: 6 
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La seduta inizia con la decisione condivisa di indire un’assemblea pubblica per incontrare 
gli Assessori sull’argomento AT05 
Per dare maggior risalto all’evento si chiede di diffondere l’informazione anche a tutte le altre 
Consulte di Monza. 

Viene comunicato che il 13/06 la Coordinatrice di Consulta parteciperà al nuovo incontro 
del gruppo che sta lavorando alla revisione del Regolamento delle Consulte. Assieme alle 
Consulte di Cederna e Libertà sottoporranno un documento che hanno condiviso circa i 
punti su cui sono concordi. Verrà proposto come spunto per la rielaborazione del 
Regolamento. 

 

2) Aggiornamenti sala eventi e centro sociale. 

a) Il rappresentante del Comitato V.le Lombardia riassume a che punto si trova la 
situazione della sala eventi in via Tazzoli. 

Non avendo più ricevuto aggiornamenti rispetto all’avanzamento dei lavori per 
l’adeguamento della Sala alla normativa per la sicurezza, ha contattato direttamente 
l’Assessora Fumagalli per avere delucidazioni. 

Rispetto alle ultime notizie, una valutazione effettuata da un architetto aveva individuato 
gli interventi ancora mancanti per il completamento ed era emerso che questo tipo di 
opera poteva essere finanziato da un permesso costruito convenzionato assegnato con 
assegnazione diretta. 

Nonostante la richiesta di essere informati rispetto allo stato di avanzamento dei lavori, 
dopo due mesi ancora non erano arrivate comunicazioni a riguardo, pertanto è stata 
interpellata l’Assessora Fumagalli che ha però comunicato che i fondi individuati non 
erano più disponibili. 

Data l’impossibilità di comprendere le motivazioni che hanno portato a tale evoluzione, 
si è ritenuto opportuno richiedere un incontro con gli Assessori coinvolti per chiarire lo 
stato dei fatti, con la richiesta quanto meno di salvaguardare la promessa fatta di rendere 
disponibile la Sala Eventi entro la fine del 2023. 

Emergono grosse discrepanze tra un preventivo messo a bilancio ancora nel 2013, che 
prevedeva €250.000 per la completa messa a norma della sala, e il capitolato di intervento 
dei lavori, che risulterebbero terminati, svolti nel 2022 dove l’impegno si aggira sui 
60.000€. 

Allo stato attuale pare, inoltre, nonostante fosse previsto negli interventi effettuati lo 
scorso anno, che non sia più necessario rimuovere le sedute in legno, attualmente ancora 
presenti, per poter usufruire della Sala. 

Viene chiesto di preparare un intervento riassuntivo e conciso delle domande da 
sottoporre agli Assessori nell’incontro pubblico previsto per il 28/06. 
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b) Un cittadino attivo ha portato avanti una ricerca approfondita e ne riassume i risultati 
attraverso una presentazione. 

Dopo la presentazione della storia dello stabile, si ripercorrono i vari passaggi che hanno 
portato all’attuale gestione. Si ribadisce più volte che, come da condizioni poste dall’atto 
di donazione dello stabile, è vincolante che la gestione sia affidata ad un soggetto che 
abbia scopi sociali e che promuova attività di rivalutazione del quartiere. 

Si sottolinea che l’atto di gestione attualmente in essere è il risultato di continui atti in 
deroga alla scadenza originale. Inoltre lo scorso anno la gestione della ristorazione è stata 
ceduta ad un’altra società e non è chiaro il percorso che è stato seguito. Si vuole 
procedere a richiedere l’atto formale di autorizzazione che ha permesso quest’ultima 
evoluzione. 

Ci si chiede se l’Amministrazione sta procedendo alla stesura del bando necessario per 
assegnare la gestione di via Tazzoli 29 senza dover nuovamente ricorrere a deroghe. 
Riguardo a questa procedura si decide di chiedere immediato riscontro, dato che la 
scadenza naturale del 31/12/2023 è piuttosto vicina. 

Un’ulteriore questione emersa è relativa all’utilizzo del giardino come parcheggio: si è 
cercato di capire se fosse stato autorizzato questo tipo di intervento, ma nonostante 
diverse mail inviate a vari uffici, non si è ancora capito chi può chiarire quanto sta 
succedendo. Alla luce della mancanza di una risposta, un cittadino si farà carico di 
raccogliere queste mail e di procedere ad un esposto presso la Polizia Municipale. 

Si riferisce che, a domanda diretta ai gestori, è stato risposto che è stata fatta richiesta 
di utilizzare lo spazio ricavato dalla rimozione del verde e dal posizionamento di ghiaia 
per mettere a disposizione dei gonfiabili per bambini nel periodo estivo. 

Alla luce delle numerose mancanze di risposte rispetto ai chiarimenti richiesti circa la 
gestione della proprietà di via Tazzoli 29, si decide di indire una conferenza stampa il 
23/06 alle 10.30 presso la sala biblioteca per chiedere pubblicamente all’Amministrazione 
un riscontro. 

 

1. Approvazione documento osservazioni PGT 

Si riassume velocemente, per gli uditori presenti, il contenuto del documento condiviso 
tra gli iscritti via mail che vuole presentare all’Amministrazione i suggerimenti e le 
proposte della Consulta per la variante al PGT. 

La variante che dovrebbe arrivare a proporre l’Amministrazione è relativa a consumo di 
suolo negativo. Questa variante risponderebbe ad un obbligo giuridico in quanto c’è una 
legge che stabilisce che bisogna procedere ad una riduzione del consumo di suolo. 

I vari Comitati cittadini, che hanno come obiettivo la tutela del territorio ed il recupero 
delle aree dismesse, si stanno coordinando con Legambiente ed hanno preparato un 
documento dettagliato che riporti le esperienze ed osservazioni delle realtà interessate. 

Il documento in oggetto vorrebbe ribadire all’Amministrazione la posizione della Consulta 
riguardo a questo obiettivo. 
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Oltre alla AT05, nei suggerimenti si tratta di mobilità sostenibile in quanto, anche se non 
direttamente oggetto della variante, l’aumento di veicoli implica interventi che 
urbanizzano dato che si rende necessario creare nuove strade e/o parcheggi. 

Il progetto attuale prevedrebbe di trasformare una ex struttura industriale in residenziale 
e di utilizzare gli spazi utilizzati da due capannoni per realizzare una palestra destinata 
alla rotellistica. 

Si richiederebbe di ridurre al minimo la realizzazione di costruzioni e di ripristinare 
un’area verde che consentirebbe, oltre a creare un polmone verde, anche di rivalorizzare 
la vista di Villa Torneamento. 

A tale scopo il Comitato Bene Comune ha inoltre sottoposto alla Sovrintendenza un vincolo 
su tutta l’area ed in particolare per l’arretramento della eventuale ristrutturazione 
residenziale, proprio per dare maggiore visibilità a Villa Torneamento dai vari punti di 
accesso al quartiere. 

Nelle proposte ci si riferisce anche a tre aree più piccole in San Fruttuoso che attualmente 
sono destinate a verde, ma che sarebbero già individuate da destinare ad edificazione. Si 
richiede invece di mantenere l’attuale destinazione per un aumento di verde all’interno 
del quartiere. 

Vengono sollevate alcune criticità rispetto alla viabilità all’interno del quartiere. Dato 
però che il PGT parla di flussi di mobilità e non di casi specifici, si suggerisce di organizzare 
un tavolo di lavoro sulla mobilità dove affrontare i problemi specifici. 

Pertanto si decide che nella bozza da sottoporre all’Amministrazione si solleverà il 
problema viabilità a livello generico chiedendo delle soluzioni. 

Un cittadino attivo si propone per avviare il tavolo di lavoro sulla viabilità del quartiere 
per cercare di aprire un canale di confronto diretto con l’Amministrazione sui problemi 
specifici, per evitare che si ritorni sempre sulle stesse questioni in discussioni dove 
l’argomento non è completamente pertinente. 

La bozza dei suggerimenti sul PGT viene approvata dalla Consulta e si incarica la 
Coordinatrice di inviarla all’Amministrazione entro il termine del 19/06. 

 

3. Varie ed eventuali 

a) Prosegue il lavoro del tavolo dei tre quartieri (S. Fruttuoso / Triante / San Giuseppe-
San Carlo) sulla mobilità. L’idea è di mantenere accesa l’attenzione sulla mobilità 
sostenibile, pertanto si pensava di proporre periodicamente delle iniziative cercando di 
creare una rete che stimoli un cambiamento di mentalità e comportamenti. 

La prossima sarà una biciclettata, prevista per il 18/06, che non vuole creare un grosso 
gruppo che si muove compatto, ma partenze indipendenti che utilizzino i tragitti ordinari 
a disposizione dei ciclisti con un appuntamento finale per vivere poi un pomeriggio 
insieme. Oltre ai tre quartieri proponenti, questa volta vogliono aderire all’iniziativa 
anche San Rocco e San Donato. 
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Si decide che la delegazione che parteciperà al tavolo dei tre quartieri non dovrà 
sottoporre all’approvazione della Consulta ciascuna iniziativa che verrà indetta, ma terrà 
informata la Consulta e solleciterà approvazione in caso di argomenti particolarmente 
delicati. 

 

b) Rispetto alla Festa di Quartiere, data la buona riuscita dell’evento di maggio e che non 
si riesce ad individuare un eventuale capofila, si suggerisce di procedere di nuovo in 
completa autonomia proponendo un evento verso la fine di settembre. 

Considerando il periodo di ferie, si ritiene necessario iniziare a ragionare da subito a 
riguardo, pertanto si chiede di costituire, come per la volta precedente, un gruppo di 
lavoro che tenga le fila ed interpelli i membri della Consulta per la realizzazione 
dell’evento. 

 

c) Il vice coordinatore ha ricevuto da alcuni cittadini della zona Cavallotti una petizione 
da far firmare dal titolo “Le ortalie dell’Ospedale vecchio vanno preservate”. 

Si tratta di un’ampia area verde pubblica a ridosso dell’Ospedale vecchio che i cittadini 
vogliono preservare dalla cementificazione. I partecipanti alla Consulta vengono invitati 
liberamente a firmare tale petizione. 

 
 
La coordinatrice del Centro Civico 
Iris Terzi 


